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阴雨连绵不肯休，
风吹黄叶遥枝头。
人生匆匆何其短，
好个清冷又一秋。

冷 秋
刘月田

晓寒初上黄菊头，簪花白发也登楼。
天高云淡好晴野，无限风光眼底收。
曾年少，强言愁。不知雁影几回眸。
而今方识人间事，原是心中却爱秋。

秋
清都山水郎

鹧鸪天

京津冀第七次人口普查增长率（2010年11月1日
至2020年11月1日） 摘自“知乎网”

2021年10月22日 艺苑·文摘4

不同国家计量石油的单位是不一
样的，我国通常使用“吨”，日本的原油
期货使用“千克”，美国却用“桶”来计
量。

美国作为全球实力最强的国家，
也是最早开采石油的国家之一，其在
石油定价和石油行业标准等方面拥
有全球话语权，最终国际原油的计量
单位就以美国标准为准，即按“桶”来
计量。

为什么美国要用“桶”计量石油
呢？这得从美国石油的发展历史来
说。

18 世纪末，大量的资本到美国
德克萨斯等地开采石油，但是开采
出来的石油是液体，当时没有管道
运输、油轮这些先进的工具，他们不
得不找容器来装，有的用鱼桶，有的
用酒桶，有的用装糖浆的桶，有的用
米桶，还有的自制一些木桶。这些
桶尺寸不一，质量不一，在交易的过

程中会产生很大麻烦，交易效率很
低。美国各大石油开采商决定统一
行业标准，最后把装威士忌的酒桶
作为标准，最终国际大宗石油都以
美国的标准来进行交易。

今天的“桶”其实只是一个名义
上的计量单位，在实际的操作过程
当中国际原油交易是不会按“桶”装
载的，大多是通过管道输送、油轮运
输，在管道的出口会有一个计量器，
就像我们自来水的水表一样。

一桶原油有多重？国际原油一
桶标准是42加仑，也就是158.98升，
一桶原油的质量大约是137公斤。

因为不同地区原油的密度不一
样，所以同样一桶原油，重量也是有
一定差异的。我国大庆油田原油大
约是7.31桶一吨，胜利油田原油6.93
桶就可以达到一吨。一桶原油的重
量大约128—142公斤。

（摘自“天蝎金融”微信公众号）

石油计量单位石油计量单位：：桶桶
南 瓜

《《做单位最需要的一流员工做单位最需要的一流员工》》学习体会学习体会
杨 洋

第一次拿到这本书，我被封面上
的问题吸引了，也带着“什么样的员工
才是单位发展最需要的一流员工”这
个问题缓缓翻开了这本让我受益匪浅
的书。书中内容从好人品、有业绩、懂
感恩三个角度讲述了一流员工最应具
备的职业素养，读后发人深省。

作为服务行业的银行员工，良好
的人品和职业素养才是重中之重。
书中一成功人士在谈到“事业成功最
关键因素”这一话题时，讲述了一个
成绩优异的穷学生因逃票被公司拒
绝录用的故事，结尾他说：“故事中的
年轻人就是曾经的我。我能够走到
今天这一步，只是因为我一直将昨天
的‘绊脚石’看成是今天的‘垫脚石’
而已。”尤其对于银行而言，我们在工
作中必须具备良好的职业操守和人
品。

人品好是前提，业绩是硬道理。
在自己的岗位上踏实肯干，创造出优
异的业绩，企业才会因为我们的努力
变得更加辉煌。故而业绩是反映一个

人或一个团体价值最直观的因素，这
一点在日常工作中深有体会。支行在
年初之际根据总行的任务指标，制定
相关制度，将任务分配到每个人头，制
定奖惩办法，激励每位员工积极完成
任务目标。每个人都有“任务意识”，
这一理念在我们支行的制度中体现得
淋漓尽致。一整年的业绩如何，年底
表彰的“先进集体”等荣誉奖牌就是最
好的证明。

书中的几句话语发人深省：“把
工作看成自己的礼物”“转变思维，将
地狱变为天堂”“像老板那样努力工
作”……工作中的疲惫实际大部分原
因都是思维的误区，没有站在主人翁
的角度去思考问题，总觉得是在为别
人工作，就难免心生抱怨，因懈怠而
缺乏主动性。机会永远是留给有准
备的人，我们应该感谢工作给了我们
证明自己价值的机会，给了我们社会
地位以及经济收入，而我们能够回馈
给它的，就是珍惜工作，爱岗敬业。

（作者单位：人民西路支行）

毛泽东提倡领导干部要亲自写
文章。为什么一定要写文章呢？因
为，它对于提高工作能力大有益
处。毛泽东说：“写文章，可以锻炼
头脑的细致准确性。客观事物是独
立存在的东西，全面地认识它，写成
文章是不容易的事情。经过多次反
复，才能比较接近客观实际，写出来
经过大家讨论一下，搞成比较谨慎
的作风，把问题把思想写成定型的
语言文字，可以提高准确性。”做工
作的前提是正确认识客观世界，而

“文章是客观事物的反映”（《毛泽东
选集》第3卷，人民出版社1991年版，
第 844 页），因而写文章有助于人们
正确地认识客观世界。经过不断写
文章、改文章、集体讨论文章这些方
法，主观和客观就渐趋一致了，做工
作的基础也就有了。

领导干部亲自动手写文章，确
是做好工作的基本功。毛泽东是
这样要求领导干部的，他自己也是
这样做的。他早年办《湘江评论》
时，预约的稿子常不能收齐，就冒

着酷暑和蚊叮虫咬，一个多月内，
写了四十篇文章。“大革命”时期，
他背着雨伞走村串户调查数月，不
畏劳苦，写下了《中国社会各阶级
的分析》《湖南农民运动考察报告》
等，为确立“农村包围城市”的革命
道路，奠定了理论基础。后来，即
使成为党的领袖，毛泽东照样自己
动手，指挥打仗再忙再累，工作条
件再苦再差，他都坚持亲自起草文
章、电报、讲话提纲，撰写社论、新
闻通讯，甚至替别人写文章。新中

国成立后，针对一些领导干部写报
告和讲话稿让秘书代劳，毛泽东
说：“我写文章从来不叫别人代劳，
有了病不能写就用嘴说嘛！”“秘书
只能找材料，如果一切都由秘书去
办，那么部长、局长就可以取消，让
秘书干。”他明确要求领导同志“重
要的文件不要委托二把手、三把手
写，要自己动手，或者合作起来做。”
（《毛泽东文集》第7卷，人民出版社
1996年版，第359页）

（摘自“中国共产党新闻网”）

毛泽东：领导干部动手写文章是基本功
吕 臻

“小赵，跟大爷说说咋用这个柜员
机取钱吧。”刘大爷在门口招呼道。

“好嘞！”我一边应着一边往外走，
“大爷记性好啊，还记得我呢？”。

“我岁数大了，你的模样我记不
准，但你胸前的党员徽章大爷可记得
清清楚楚的哩！上次我手机上不了网
还是你给大爷弄好的呢。”

刚做大堂经理不久的那次对话让
我至今记忆犹新，从那时起我便意识
到客户的事再小也是大事，胸前的党
员徽章再小也能照亮整个大堂。

佩戴党员徽章，干工作就不能停留
在得过且过的水平。做大堂经理一段
时间后，我发现“相逢开口笑，过后不思
量”的“阿庆嫂”式服务无法深入客户内
心，形成不了客户黏性。于是我根据支
行周边既有党政机关驻地、也有高端写
字楼、还有老旧小区的情况，将客户群
体分成了三个类别。为了精准服务客
户，我开始对时政新闻时刻关注，对财
经热点紧追不舍，对超市打折促销信息
了然于胸，只求能跟客户有更多的共同
语言。通过不断努力，越来越多的客户
开始对我行“路转粉”，越来越多的客户
开始将我视为朋友。他们中的很多人
也许跟刘大爷一样，记不清我的模样和
名字，但他们都记住了我胸前的党员徽
章，记住了我另一个名字：共产党员。

佩戴党员徽章，干工作就没有“分
内”“分外”之别。记得有一次，即将结
束营业的大厅里已经没什么客户，一
位上了年纪的老阿姨在门口张望，想
进来又有些犹豫，我见状赶忙上前询
问，得知原来老人在附近的市场里卖
菜，用二维码收的钱不会转到银行卡
上，问了好几家银行，人家都说这不属
于银行业务范围，路过我们这里看还
亮着灯，就试着问问能不能帮她这个

忙。听完后，我手把手地教老人在手
机APP上进行提现，怕老人记不住，又
把操作步骤给她写到一张纸上。在大
堂经理这个岗位上，类似这样的“分
外”工作经常会遇到，我之所以对那个
阿姨印象深刻，是因为她临别时握着
我的手说：“戴着党员徽章的人就是不
一样啊！”这些年来，每当我心生懈怠
的时候，老阿姨的这句话就会浮现在
我的脑海，激励我不断前行。

佩戴党员徽章，干工作就要甘于
奉献，勇于担当。作为一名党员，要做
到关键时刻站得出、顶得上、做得好，才
能让党员徽章中的锤头镰刀闪烁出金
色的光芒。在疫情防控最为紧张的那
段时间，我所在的支行党支部充分发
挥共产党员强堡垒、做先锋、当表率的
作用，制定了“一线岗位党员上，关键岗
位党员顶”的“党员靠前”工作方针。大
堂位置特殊，直接面对来往客户，是支
行疫情防控前线中的前线，作为党员
的我责无旁贷地要坚守住这个岗位。
大疫当前，为了给客户提供安全舒适
的营业环境，我在坚决执行各项防控
措施的同时，坚持做到多问几句、多走
几步、多看几眼，为的是让客户又快又
好地办理业务，为的是让客户能感受
到党员徽章闪耀出的光彩和温暖。

大堂不大，方寸之间，琐碎平凡，
没有什么惊天动地的大事儿，但琐碎
见真情，平凡亦伟大。我愿继续通过
自己的不懈努力，让“办事快，客户乐，
我快乐”的快乐银行文化扎根客户心
中，让胸前的党员徽章照亮整个大堂！

（作者单位：汇荣支行。本文荣获
邯郸市委宣传部、邯郸市总工会联合
主办的“劳动创造幸福——弘扬劳模
精神 劳动精神 工匠精神”主题征文二
等奖）

赵伟涛

近日发现，在河北邯郸市馆陶县徐万仓
村东，漳卫河的两条源河（漳河、卫河）合流
后，呈现出了罕见的泾渭分明奇观。

漳河发源于山西东南部，流经山西晋中、
长治，下游山区段是冀豫两省的界河，之后进
入河北邯郸市域；卫河发源于太行山脉，流经
河南新乡、鹤壁、安阳、濮阳、河北邯郸等地。
两河在邯郸市馆陶县徐万仓村东汇合后，称
为漳卫河、卫运河。

两河相汇，河水出现泾渭分明，是一种常
见的自然现象。但这种现象出现在北方的漳

卫河，却是难得一见的奇观。因为漳河、卫河
是两条特性极其相似的河流。

为什么会出现这种现象呢？这是由今
年的特殊汛情决定的。七月中下旬，河南特
大暴雨所形成的卫河洪水，经过两个多月的
时间，目前已趋于平缓，河水由浑变清；而十
月上旬，山西发生的强降雨，导致岳城水库
不得不提闸放水，致使漳河下游形成可控洪
流。两河在邯郸市馆陶县徐万仓村东合流
后，就出现了罕见的泾渭分明奇观。

（摘自“老崔视野”微信公众号）

邯郸老崔

清收盘活是极致服务（书法） 唐史章

让胸前的党员徽章照亮大堂让胸前的党员徽章照亮大堂

六十多年前上小学的时候，我学
了《悯农》这首诗。它简洁生动地反
映了农民艰辛的生活，倡导节约粮
食，引起我极大共鸣。我生长在山东
胶南乡下，六岁就帮爷爷下地干活，
对“锄禾日当午，汗滴禾下土。谁知
盘中餐，粒粒皆辛苦”有切身体会。

这首妇孺皆知、广受欢迎的绝
句，表达了年轻诗人对老百姓真挚的
同情心。然而，从文学史上看，李绅
以此诗成名，后来却少有关心农民的
作品，影响大的诗作也很少再听说。
这是怎么了？我疑虑多年。直到两
三个月前，我到陕西参观，一位当地
学者才帮我找到了答案。

李绅青少年时目睹农民终日劳作
而不得温饱，便以纯真和有点激愤的

心情写出了千古流传的《悯农》，被誉
为悯农诗人。他27岁中进士，进了首
都长安，后官至宰相。据传，随着官阶
不断上升，他不再注重节约粮食，甚至
逐渐腐化起来。对他争议多的是关于
他卷入的朋党之争。由于脱离群众、
直接参与剥削农民和争权夺利之中，
他再也写不出纯朴善良的佳篇了。他
后来写了不少应酬诗文，但那都是老
百姓看不懂、不喜欢看的了。

可见，一个人年少时很优秀，成
年成名后还要自我约束，不忘人民是
衣食父母和永远的老师。《悯农》绝唱
和李绅的演变至今对我们还有警示
意义。

（原载2015年11月20日《中国
纪检监察报》）

《《悯农悯农》》与李绅人生演变与李绅人生演变
给人的警示给人的警示

李肇星

图为漳河与卫河合流后呈现的泾渭分明奇观，黄色为漳河。

2021年民企500强城市分布图
（单市3家以上）

邯郸也有邯郸也有““泾渭分明泾渭分明””奇观奇观


